

ICANN70 | Foro virtual de la comunidad - Sesión de actualización para el GAC sobre las finanzas y planificación de la ICANN

Lunes, 22 de marzo de 2021 – 14:30 a 16:00 EST

GULTEN TEPE:

Bienvenidos a la sesión sobre planificación y finanzas del GAC, el 22 de marzo. No vamos a tomar asistencia por cuestiones de tiempo, pero la asistencia de los miembros del GAC estará disponible en el anexo del comunicado y en las actas del GAC.

Quisiera recordarles a los representantes del GAC que están presentes que indiquen su asistencia colocando el nombre con el que participan para reflejar su nombre completo y afiliación, si quieren hacer una pregunta o un comentario, por favor escríbanlo en el chat comenzando con la palabra “question” o “comment” en inglés allí.

La interpretación estará disponible en los seis idiomas de Naciones Unidas más portugués. Los participantes pueden seleccionar el idioma en el que desean hablar o en el que quieren escuchar, haciendo clic en el ícono de interpretación ubicado en la barra de herramientas de Zoom.

Su micrófono estará silenciado durante toda la sesión, a menos que solicite la palabra. Si desea hablar por favor levante la mano en la sala de Zoom, al hacer uso de la palabra diga su nombre para que conste en los registros y el idioma con el que hablará, si no es inglés.

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

Hable con claridad y a una velocidad adecuada para permitir una interpretación correcta, también asegúrese de silenciar todos los otros dispositivos. Por último, esta sesión al igual que otras actividades de la ICANN se rige por los estándares esperados de comportamiento de la ICANN, encontrarán el enlace en el chat para su referencia.

Sin más, le doy la palabra a la presidenta del GAC, Manal Ismail. Manal, adelante.

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Muchas gracias, Gulden. Bienvenidos nuevamente a todos, en los próximos 45 minutos vamos a tener información actualizada del equipo de planificación y finanzas de la ICANN con una reseña general del estado financiero de la ICANN, una introducción al proceso de planificación y también los pasos próximos.

Entonces, sin más demora, quisiera darle la palabra... Ya veo que tenemos a Xavier y a Becky con nosotros, gracias a todos los que también están aquí. Les doy la palabra a ustedes.

XAVIER CALVEZ: Muchísimas gracias, Manal. Voy a hablar en francés durante unos minutos y luego pasaré nuevamente al inglés, unos segundos solamente para permitir que todos elijan el canal de interpretación.

Hola a todos, buenas tardes, buenas noches tal vez, dependiendo del horario en donde se encuentren en esta reunión. Muchísimas gracias,

Manal, por darme la oportunidad de participar en las actividades del GAC y por poder presentar algo de información sobre la organización, específicamente el tema de finanzas y planificación.

Esta es una oportunidad por la que estamos muy agradecidos, es sumamente importante para nosotros poder aportarles este tipo de información, para tener una mejor comprensión del trabajo que hacemos.

Es importante darle al GAC la oportunidad de hacer preguntas, si los miembros las tuvieran, sobre estos temas. Los documentos que presentamos para que ustedes revisen han sido elaborados con el fin de proporcionarles información básica y también darles la oportunidad de formular preguntas, para poder tener un intercambio y una interacción útil para todos.

Ahora voy a pasar al inglés. Nuevamente muchas gracias a todos, rápidamente voy a repasar el temario que hemos preparado para esta sesión. Básicamente es una introducción breve a mi cargo y luego tenemos dos secciones principales.

Estamos pensando en proponerles que, al final de cada sección si tienen alguna pregunta específica la formulen sin dudar, vamos a hacer una pausa cuando termine cada sección con ese fin.

Vamos a comenzar después de la introducción con una presentación sobre los datos financieros, algo de información sobre nuestro estado financiero para que se sientan cómodos con algunos temas, nuestro

nivel de fondos, de gastos, cómo manejamos los fondos a nuestra disposición y, por supuesto, todas las sugerencias y comentarios son más que bienvenidos.

Luego, Becky va a hacer una presentación de un resumen general del proceso de planificación, que es un proceso en el que ustedes participan o pueden participar de distintas maneras, el GAC ha participado en este proceso, tanto a través de la presentación de comentarios en el período de comentario público, como lo hicieron en forma reciente, o a través de un ejercicio en el que ha estado también involucrado el GAC, sobre tendencias.

Y luego les vamos a dar más información sobre cómo pueden involucrarse más en este proceso de planificación y atenderemos cualquier pregunta que quede pendiente, en caso de que no la hayamos cubierto, entre estas dos secciones. Siguiendo diapositiva, por favor.

Simplemente les voy a hacer un resumen general de distintas actividades que llevamos adelante en la organización, las categorizamos de manera genérica bajo el título de excelencia operativa, donde buscamos aquí un apoyo a las operaciones. Todas las actividades están enumeradas aquí, todo lo que hacemos dentro de la organización de la ICANN para su operación.

La planificación es una función que existe en la organización desde hace mucho tiempo, de hecho, ahora tenemos un nuevo departamento que concentra todas las actividades y que brinda apoyo a las actividades de

planificación. Este fue creado el año pasado para ayudar a estructurar todo este trabajo de planificación.

Luego el sector de finanzas, Shani Quidwai presentará algunas diapositivas, quien es director de finanzas en la ICANN, les va a comentar distintos aspectos de la gestión financiera, para que ustedes comprendan y para su conocimiento. También tenemos la función de compras donde organizamos y realizamos la contratación de servicios o la compra de productos que son necesarios para la operación, lo hacemos de manera ética y eficiente. Eso es lo que hace el equipo de compras.

También desde hace un tiempo tenemos un equipo, una función dedicada a la gestión de riesgos que supervisa las operaciones de la ICANN para asegurarnos de identificar, manejar y mitigar los riesgos que pudiera haber en las operaciones, se trata de una manera necesaria y natural de operar para ayudarnos a nosotros mismos anticipándonos a los riesgos, también tiene un componente de planificación.

Luego la organización también tiene una red de gestión de proyectos, esto es algo que se creó hace unos 18 meses, es una red de empleados individuales que se dedican a otras funciones. Se reúnen para trabajar en el desarrollo de metodologías e identificar herramientas para ofrecer excelencia en una buena gestión de proyectos en la práctica.

Esto es lo que este grupo está tratando de difundir en la organización, para que todo lo que hagamos beneficie a las estructuras desde el punto

de vista de la eficiencia, este es el abordaje que hemos adoptado, que haya un beneficio.

También tenemos personal, servicios de Recursos Humanos que son muy importantes para el trabajo, las condiciones laborales de nuestros empleados, la seguridad, apoyo administrativo, por supuesto, la gestión de recursos y también la capacitación. Estas son las funciones que desempeñamos dentro de la organización, tal vez no sea una lista exhaustiva de todas las funciones de apoyo que tenemos dentro de la organización. También tenemos el departamento de legales, el de sistemas y tecnologías, hay otras también.

Bueno, me voy a detener ahora y voy a darle la palabra a mi colega Shani Quidwai para que haga una reseña general de los aspectos financieros y luego, Becky Nash se ocupará de la siguiente sección. Shani, adelante.

SHANI QUIDWAI:

Gracias, Xavier, gracias a todos por conectarse a esta reunión y por estar aquí para este informe actualizado. Aquí tenemos un resumen de la información que voy a presentarles bajo el tema de finanzas en esta presentación, primero, vamos a comenzar con la estructura de informes financieros dentro de la ICANN, luego repasaremos los resultados financieros del ejercicio fiscal 2020.

El 2020 es el ejercicio fiscal más recientemente finalizado, nuestro año comienza el 01 de julio y termina el 30 de junio, o sea que este es el

ejercicio que finalizó en junio del 2020. Estamos ya a más de la mitad del ejercicio 2021.

Dentro de la actualización de datos financieros para el ejercicio 2020, voy a hablar de las fuentes de financiamiento y nuestros gastos, también les voy a dar un resumen de los fondos que tenemos bajo administración, que básicamente son aquellos recursos que la ICANN tiene a su disposición para llevar adelante sus operaciones y su misión.

Y, por último, finalizaré con una reseña general de los informes y estados financieros, los materiales que están disponibles en el sitio web de la ICANN, y les voy a compartir los enlaces en caso de que quieran acceder a esos materiales.

Aquí ustedes pueden ver una reseña de nuestra estructura. El grueso de esta presentación va a estar focalizado hoy en las operaciones de la ICANN. Las operaciones de la ICANN es lo que realizamos a diario como actividades centrales, esto incluye también la entidad PTI y la IANA.

Separado de las operaciones de la ICANN, tenemos el programa de nuevos gTLD del 2012 y tenemos financiamiento para ese programa a través de los aranceles que se han pagado para la presentación de solicitudes. Por debajo tenemos los fondos que administramos, estos son los fondos con los que contamos para llevar adelante cada uno de estos procesos y para las operaciones de estas entidades.

Las operaciones se financian a través del fondo de operaciones y del fondo de reservas, que es más un fondo de emergencia. El programa de

nuevos gTLD está financiado con los fondos que se han recibido y también hay ingresos provenientes de subastas por determinadas solicitudes de cadenas de caracteres, derivadas de esa ronda.

Antes de pasar a la siguiente diapositiva, quiero decir que es importante aquí destacar que el programa de nuevos gTLD del 2012 se autofinanció, separado de las operaciones de la ICANN.

Si pensamos en una próxima ronda de nuevos gTLD, será la misma situación, cuando se inicie una nueva ronda habrá una fuente de financiación separada, gastos separados que no formará parte de las actividades centrales y de los fondos de la organización. Si podemos pasar ahora a la siguiente diapositiva, les quiero describir los resultados del ejercicio 2020. Comencemos con las fuentes de financiación, con los ingresos.

Esta diapositiva está disponible en el sitio web de la ICANN, ICANN.ORG, luego les daré las referencias.

Tenemos publicados estos datos en forma trimestral, ustedes pueden ver aquí que los ingresos para el ejercicio fiscal ascendieron a 141 millones de dólares, esto está en línea con el financiamiento que tendremos este año y lo que hemos visto en los últimos años.

Las fuentes de ingresos de la ICANN son muy estables, puede haber una diferencia del 2% entre los últimos años. Los componentes más grandes de estos ingresos corresponden a las tarifas de transacción asociadas con las registraciones de Nombres de Dominios, el 40% de nuestros

fondos provienen de los aranceles que se pagan a través de las transacciones de registros y también otro tanto para los registradores. Tenemos el menor porcentaje de tarifas de los registradores que de los registros.

Los otros dos componentes grandes de nuestros ingresos son los que llamamos los aranceles fijos, ustedes pueden ver aproximadamente 1.200 TLD que han sido delegados, tienen una tarifa anual que pagan esos registros, que componen el 21% de nuestros ingresos.

Y también tenemos una tarifa anual de acreditación que obtenemos de los registradores, junto con las tarifas de solicitud de gTLD que representan otro 10%. Y, por último, tenemos un 2% que proviene de los aportes voluntarios de los códigos de país que recibimos por año y también patrocinios que recibimos en relación con las reuniones de la ICANN. Pasemos a la siguiente diapositiva por favor, donde tenemos el cuadro de gastos.

Y aquí pueden ver que los gastos para el ejercicio fiscal 2020 ascendieron a 126 millones de dólares, 14 millones menos que los ingresos y esto es único, en el sentido de que, cuando desarrollamos nuestro presupuesto planificamos un equilibrio de presupuesto, ¿qué significa esto? Que nuestros gastos previstos no deberían exceder los ingresos.

También tenemos un excedente en caso de que tengamos ingresos menores, ¿por qué podemos tener menos ingresos? En este caso, este

año tuvimos menos gastos porque no tuvimos gastos de viajes, desde julio del 2019 hasta junio del 2020 la mitad del año se vio impactada por la pandemia mundial, lo cual redujo los costos de las reuniones y de viajes para la ICANN.

Solamente tuvimos una reunión presencial, cuando en realidad siempre tenemos tres reuniones presenciales y, por supuesto, estos costos se reflejaron en una reducción de nuestros gastos. Si vemos cada uno de los componentes de este gráfico, la mayor parte de nuestros gastos tienen que ver con el personal. El 58% de los costos en los que incurre la ICANN en el ejercicio fiscal 2020 se relacionan con sueldos, prestaciones y otras cuestiones asociadas a nuestro personal, que tuvimos 388 en ese año y seguimos teniendo la misma dotación de personal hoy.

Otro componente importante, el 17% de los gastos corresponde a los servicios profesionales, los servicios profesionales son costos en los que incurre la organización con contratistas, ayuda temporal, gastos de estudios jurídicos, servicios idiomáticos y de auditoría.

El tercer componente importante son los gastos administrativos, los alquileres, los costos relacionados con nuestros establecimientos, las telecomunicaciones, todo entra en esta categoría. Ya hablé un poquito de los gastos de viajes, que representan un 7% este año, y es el número más bajo que hemos tenido, es menor que el habitual porque hubo restricciones de viajes considerables y, por lo tanto, menos gastos de reuniones.

Y el último 6% de nuestros gastos se relaciona con capital, esto tiene que ver con infraestructura de tecnología de la información y mejoras de seguridad. Un gran porcentaje de estos gastos tienen que ver con la iniciativa de transparencia de la información, la ITI, que lanzamos hace unas semanas.

Si podemos avanzar a la siguiente diapositiva, aquí tenemos una reseña de los fondos que tenemos bajo nuestra gestión. Estas son las cuatro áreas y fondos que maneja la ICANN, aproximadamente ascienden a 500 millones de dólares, ustedes pueden ver el saldo al final del año fiscal en cada uno de ellos.

El fondo operativo el 30 de junio del 2020 tenía 61 millones de dólares, el fondo operativo cubre las operaciones cotidianas de la organización, incluidos todos los elementos acumulados en el presupuesto anual aprobado por la Junta Directiva de la ICANN, tiene que tener un mínimo de tres meses para mantener los gastos operativos.

El saldo, en este caso, es más elevado y estamos discutiendo con la Junta Directiva respecto de qué hacemos con ese excedente, con ese superávit que tenemos. Esto nos lleva a hablar del siguiente fondo, el fondo de reserva con 123 millones de dólares al finalizar el último ejercicio fiscal, el fondo de reserva existe para cubrir grandes gastos que puedan surgir a raíz de eventos no planificados, no previsibles, inevitables.

Esta es el área que la ICANN no ha utilizado durante mucho tiempo, este fondo de reserva fue una iniciativa dentro de la organización con el fin de reponer este saldo. Estamos muy orgullosos del saldo que tiene este fondo en este momento y nuestro objetivo con este fondo de reserva es tener un saldo allí equivalente a un año de gastos.

Entonces pueden ver que al final del 2020 estuvo cerca del monto al que ascienden nuestros gastos para ese ejercicio y ahora estamos viendo una tendencia ascendente en nuestro fondo de reserva, más que nuestros gastos operativos anuales. Entonces ese es el área mínima a la que apuntamos, ¿no?

Luego tenemos el programa de nuevos gTLD con un saldo de 86 millones de dólares a fines del último ejercicio fiscal, esto se corresponde a la porción no gastada de las tarifas por la solicitud para nuevos gTLD. Todavía hay solicitudes que están siendo procesadas en relación con esa ronda y la organización tiene gastos todos los días con relación al procesamiento de esas solicitudes.

Por último, tenemos los ingresos provenientes de las subastas que ha ascendido a 212 millones de dólares, son subastas que se hicieron para solucionar conflictos de cadenas de caracteres en el nuevo programa de gTLD y están reservados hasta que la Junta Directiva determine cuál es el uso adecuado que debe darle a esos fondos tras consultar con la comunidad.

Con esto finalizo mi resumen financiero para el ejercicio fiscal 2020. Voy a pasar a la siguiente diapositiva para darles una reseña general de los informes que están disponibles en la ICANN, antes de dar paso a sus preguntas y respuestas.

Fijense, a la izquierda de la diapositiva tenemos lo periódico y a la derecha lo que son las publicaciones anuales, cada trimestre publicamos los estados financieros, unos 45 días después de cerrados los libros del trimestre, se publican a lo largo del año y permiten entender cómo están nuestras finanzas respecto del año anterior, así como respecto del presupuesto.

Son 10 o 12 diapositivas con un formato similar a lo que mostramos ahora, pero con más profundidad en los detalles. Está además la publicación del informe del CEO, que tiene una actualización de las finanzas y publicamos los informes de viajes posteriores a las reuniones de la ICANN.

También periódicamente en forma anual tenemos el informe de los auditores independientes, tenemos el informe anual que contiene la colaboración de distintos grupos de la organización. Hay mucha información cualitativa de la organización, además, de datos financieros.

También proporcionamos transparencia respecto de los gastos de la Junta Directiva específicamente, esto se hace anualmente, hay una

reseña también de las contribuciones que recibimos de todos los CC y también más detalles de nuestra financiación por fuentes.

¿Recuerdan la gráfica que les mostré de los 141 millones de dólares? Bueno, aquí hay más datos de transparencias de los registros y registradores, quiénes hacen los pagos, etc. Luego producimos un plan operativo y un presupuesto, Becky les dará más detalles en unos minutos.

Y, por último, publicamos nuestro formulario de declaración jurada, que es el formulario 990, así se llama en los Estados Unidos y las remuneraciones de los miembros de la organización de la ICANN también se publican. Abajo tienen un vínculo donde encontrarán estos documentos en ICANN.ORG, con esto haré una pausa para ver si hay preguntas, pero antes quiero agradecerles a todos por esta oportunidad de presentar. Gracias.

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Muchísimas gracias, Shani. Estoy tratando de ver si tengo manos, no veo ninguna, pero sí veo una pregunta en el chat de Ann: “¿Cuál es el gasto anticipado asociado a la próxima ronda de nuevos gTLD? Görán mencioné de 300 a 400 millones sobre la base de un número anticipado de solicitudes y un costo promedio por solicitud a procesar.

¿Cómo se determinaron estos números? Y sobre la base de cuántas solicitudes anticipadas.”

XAVIER CALVEZ: Manal, ¿me permite responder?

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Por favor.

XAVIER CALVEZ: Gracias. Si me permiten responder, Göran lo usó para tratar de explicar la magnitud de la próxima ronda de nuevos gTLD, se ha utilizado esta cifra de 300-400 millones de dólares y no es sobre una base de número anticipado de nuevas solicitudes, sino sobre la última ronda, la del 2012, que tuvo unas 2.000 solicitudes aproximadamente. Recordarán que la tarifa de solicitud en aquella época era de \$185.000, o sea como referencia del pasado utilizamos ese sustituto.

Este es el abordaje que Göran utilizó para referirse al tema, nadie sabe, por supuesto, cuántas solicitudes se podrían llegar a recibir en la próxima ronda. Y no hay ningún estudio formal de este número, es solo para aclarar.

Por supuesto, hay muchísima especulación respecto de cuántas solicitudes se podrían recibir. En la ronda anterior también ocurrió, hubo quienes pensaron que iba a haber 100 solicitudes y otros que pensaron que iba a haber 10.000, hubo 2.000. O sea, lo utilizamos como sustituto para poder hablar del programa en general, espero que esto sirva de aclaración y lo confirmen en el chat.

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Así es Xavier. No veo pedidos de palabra, así que le paso nuevamente la palabra, ¿quién sigue? ¿Becky?

BECKY NASH: Sí y muchas gracias. Soy Beky Nash del departamento de la organización de la ICANN.

En esta primera diapositiva quería presentar una reseña de nivel general de los procesos de planificación dentro de la ICANN, tenemos un abordaje compuesto por cuatro pasos, el primero, es el proceso de planificación estratégica que define la dirección estratégica de la ICANN, incluyendo su misión, su visión, los objetivos y las metas estratégicas.

Luego tenemos el proceso de planificación operativa, que es el proceso por el cual identificamos las iniciativas claves y las actividades o áreas funcionales que todas ellas dan apoyo al plan estratégico. Luego tenemos el proceso de presupuestación, en el cual asignamos los recursos y la conclusión del ciclo es el informe de progreso con el alcance y la medición del estado del proceso de planificación de la ICANN.

La siguiente, por favor. Aquí queremos mostrar los distintos planes y documentos que se elaboran cada año como parte de este proceso de planificación y su frecuencia, los planes de la ICANN incluyen el plan

operativo y el presupuesto de la IANA que se preparan por separado para su comentario público, según los estatutos, pero fíjense que aquí están los documentos del plan estratégico.

Actualmente estamos en el plan estratégico de cinco años para el período del año fiscal 2022, que se aprobó en 2019, luego tenemos un plan financiero y un presupuesto anual, ambos son para el año fiscal 22' al 26'. Como dijimos, y después vamos a seguir hablando, el proceso de planificación del año fiscal 22' se acerca a sus últimos pasos.

Y luego tenemos el informe anual de la ICANN, que también se elabora cada año, que se utiliza para medir el avance y presentar el informe respecto de la planificación estratégica y la planificación operativa. La siguiente, por favor.

Una reseña del proceso de planificación estratégica, este proceso comienza cada año con una identificación de las tendencias, tenemos una sesión que anticipa lo que se hará este año con el GAC, esta sesión será en abril de 2021, el mes que viene. Ustedes saben que el GAC ha participado en el pasado, el primer paso consiste en identificar las tendencias estratégicas y estas son sesiones que se llevan a cabo con la organización, la Junta Directiva y la comunidad.

Y para este año, que es el primer paso, en este proceso hemos ya identificado 15 sesiones diferentes, luego tenemos la parte de identificación de las tendencias. Luego pasamos al paso 2, que es con

todos estos datos, desarrollar y medir qué tipos de tendencias pueden estar impactando el proceso de planificación.

Y el número 3 de la diapositiva es la determinación del impacto de las tendencias que se reporta para identificar si hay algún impacto sobre el plan estratégico, algún cambio en los objetivos y el presupuesto.

El año pasado el punto 4 comenzó con un comité de planificación estratégica que emitió una resolución o una recomendación a la Junta Directiva acerca de mantener o no el plan estratégico igual o modificarlo, este es un proceso muy focalizado de nuestra planificación estratégica.

La siguiente diapositiva muestra una reseña rápida del plan operativo y su estructura, actualmente estamos en las etapas finales del plan operativo del año fiscal 22' y los planes que fueron publicados para comentario público en diciembre, recibimos muchos comentarios, más de 200.

El informe del personal respecto del ciclo de planificación del año fiscal 22' acaba de ser publicado, algunos aspectos salientes de este plan comprende las actividades funcionales. Identificamos 34, que son las funciones que permiten operar a la organización, es decir, los departamentos y las funciones, tales como finanzas, recursos humanos o que permiten implementar la misión y el mandato de la ICANN, tales como cumplimiento contractual o las funciones de la IANA. Estos son ejemplos de las actividades funcionales.

Hemos incluido una lista de todas las actividades funcionales en el plan y en el apéndice de esta presentación. Luego tenemos lo que se llaman las iniciativas operativas, tenemos 15 áreas de trabajo que representan áreas principales que dan apoyo a los objetivos estratégicos identificados en el plan. Están incluidas en el plan tanto para el de cinco años como el de un año, en una sección aparte, para mostrar que son proyectos claves que dan apoyo al plan estratégico.

Siguiente, por favor. Esta es una breve actualización del proceso de planificación del año fiscal 22' y los próximos pasos, en esta tabla vemos que la Junta Directiva y la comunidad han logrado completar varios de los pasos del año fiscal 22', y quedan pasos restantes posteriores a las consultas que tendrán lugar aquí en la ICANN70. Son planes que luego serán revisados por la Junta Directiva de la ICANN, quien tomará una dirección a comienzos de mayo y luego tenemos el período de la comunidad empoderada que va de mayo a junio.

Y una vez que esto se resuelva sin peticiones tendremos entonces los planes que entrarán en vigencia, queremos marcar aquí que un área de comunicación importante es a través de los seminarios web y tuvimos uno en la semana de preparación. Aquellos interesados en la planificación del año fiscal 22' en general, pueden consultar la grabación de ese seminario web.

En esta nueva diapositiva vamos a concluir con una reseña de las áreas donde los miembros de la comunidad pueden participar en el ciclo de planificación para el año fiscal 22'. Como dijimos, estamos por entrar al

período de mayo-junio del ciclo, pero aquí vemos todos los ciclos, todos los pasos, el ciclo de escrito espero que haya sido de información para todos.

Aquí también vemos la dirección de correo electrónico del equipo de planificación donde pueden hacer preguntas o solicitar información adicional, planning@icann.org. Y la siguiente pregunta es para las preguntas y respuestas, muchas gracias.

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Muchas gracias, Becky. Veo la mano de Xavier, adelante.

XAVIER CALVEZ: Gracias, Manal. Quería responder la pregunta que se hizo antes sobre la distribución geográfica de nuestros fondos de financiación, la hizo Jorge y le respondí a Jorge que no era fácil producir esta información porque hay diversas fuentes de financiación para los nombres genéricos, por definición no están definidos geográficamente, pero sí hacemos un seguimiento de la distribución de los registros y los registradores por región.

Bueno, tengo una diapositiva que puedo compartir con Rob y Julia para que la hagan llegar a los miembros a quienes les interesa esta información, si le parece bien, Manal.

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Por supuesto, gracias. Va a ser eso muy útil y veo que Jorge en el chat también le agradece, así que por favor. Gracias.

¿Alguna otra pregunta o comentario? No veo manos.

XAVIER CALVEZ: Manal, veo una pregunta de Ann.

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Sí, hay una pregunta en el chat, ¿desea responderla la pregunta?

XAVIER CALVEZ: La pregunta de Ann dice: “¿Anticipa permanecer por debajo del número de 400 en relación con personal? Si actualmente está en 388, pero se anticipaba 405, ¿qué puestos no estuvieron cubiertos?”

Gracias, Ann. Primero tenemos que hacer una diferencia de cuántas personas somos y cuántas personas están presupuestadas en los documentos de presupuestación. Es necesario comprender que, en primer lugar, nosotros pagamos antes del año fiscal, entonces la información que incluimos en nuestros planes está basada obviamente en la situación en el momento y luego, hay una expectativa de evolución posterior y, por supuesto, la realidad es distinta.

El número de dotación del personal va cambiando, por supuesto, con el tiempo una persona se va o una persona ingresa, cada vez que ello ocurre el número cambia, entonces es una noción fluida, por así

llamarla. Aún cuando hay una diferencia de 18 o 19 personas entre las 388 y las 405 que planificamos, quizás haya más posiciones o puestos que cambian para cuando se concrete la diferencia por la rotación de personal.

Y la rotación de personal dentro de la organización de la ICANN hasta la pandemia; que comenzó el año pasado, seguía los promedios de la industria, un poco por debajo, un 7% y desde entonces ha sido mucho peor. Entonces la pregunta es, ¿anticipamos estar por debajo de 400? Bueno, esta cifra para la información que Shani mencionó ha venido estable por un tiempo, este número de personas ha seguido en estos números desde ya hace algunos años y, por supuesto, el tamaño de la organización depende mucho del volumen de actividad.

Imagínense que lancemos la próxima ronda del programa de nuevos gTLD, esto dispararía una necesidad de recursos incrementales, por supuesto, una gran parte del personal existente va a dar apoyo a este nuevo programa, pero inevitablemente habrá un gran volumen incremental de trabajo.

Esto no lo podrá cumplir el personal existente, que se ocuparía del volumen existente de actividades, entonces los nuevos proyectos incrementales inevitablemente crearían, por lo menos durante un tiempo o quizás un más largo tiempo, una necesidad de más recursos.

Por supuesto, no todos los proyectos generan iguales demandas, pero la lista de cosas que la ICANN está considerando llevar adelante – y por

la ICANN me refiero a todos nosotros – bueno, hay muchos proyectos que tienen espacio para recursos nuevos o que la ICANN tiene recursos, ingresos de las subastas, por ejemplo, requeriría los recursos existentes

A la vez, no vemos demasiadas actividades que actualmente se llevan a cabo en la organización, no hay demasiado en lo que hacemos que veamos que se vaya a reducir o a desaparecer en el futuro cercano, lo cual, por supuesto, nos ayudaría a reasignar recursos si esto ocurriera o a disminuir los recursos en un lugar y pasarlos a otros donde surgen nuevas necesidades. Entonces si vamos adelante con estos nuevos proyectos, que todavía están por determinarse respecto de sus tiempos y su planificación bueno, sin duda, hay que esperar una necesidad de nuevos recursos.

A veces porque la gente no tiene las calificaciones, a veces porque no está en el ancho banda o a veces porque no está en ninguno de los dos. Eso sería todo, gracias.

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Muchas gracias, Xavier. Y no veo manos de los colegas del GAC, pero veo una pregunta de Jeff en el chat, varias personas preguntaron en otra sesión quién será el responsable en la organización por los ODP, “¿eso está en planificación o en GDS?”

XAVIER CALVEZ: Gracias por la pregunta Jeff y gracias, Manal. En términos generales la ODP, que es la fase de diseño operativo, es ese trabajo que tiene como propósito ayudar a la Junta Directiva a tomar decisiones sobre políticas y que ha sido presentada a la Junta para su decisión, estas políticas en general son sobre los nombres genéricos y la contratación con las partes contratadas, esto en general cae bajo la parte de la organización que se llama GDS; que antes se llamaba GDD.

Entonces lo que hay que esperar es que la mayoría de los ODP sean liderados por el grupo de GDS, no obstante, es un trabajo de naturaleza multifuncional, entonces va a requerir el apoyo de otras áreas de la organización, pero la función responsable probablemente será la función de GDS. Gracias.

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Disculpas, ¿alguien está pidiendo la palabra? Veo una pregunta de Roxanne en el chat, “¿cuál es el plazo para emitir la convocatoria de propuestas para financiación de los ingresos de las subastas?”

XAVIER CALVEZ: Gracias, Roxanne y Manal, que pregunta tan importante. Este programa de los ingresos de las subastas ya hace un tiempo que está en curso, es difícil decir los tiempos, pero estamos en la fase en que se han producido las recomendaciones de la comunidad y estas recomendaciones están ahora en manos de la Junta Directiva, que tiene que considerar las recomendaciones. Y luego, una vez que la Junta haya

considerado estas recomendaciones, la planificación para desarrollar lo que va a pasar tendrá lugar y luego vendrá la implementación.

Este proyecto específico, para darles contexto, les cuento que necesita priorizarse primero antes de hacer la asignación. Los recursos para este programa y para ponerlo en el área de análisis de la organización, esto todavía no se ha hecho en este momento, no estamos todavía en el momento de la implementación, ni para la convocatoria de solicitudes de fondos de los ingresos de las subastas.

Se requiere más tiempo y trabajo antes de que se implemente, primero, la Junta tendrá que decidir, luego tendrá que ser planificado y luego tendrá que ser implementado y recién ahí la primera convocatoria o solicitudes tendrán lugar, en este momento es difícil saber cuándo esto va a ocurrir. Gracias.

MANAL ISMAIL, GAC CHAIR: Muchísimas gracias, Xavier y gracias, San Vicente y las granadinas (nuestro nuevo miembro) por la pregunta. Bueno, hemos llegado al final de la sesión, muchísimas gracias Xavier, Shani y Becky, por la informativa presentación y gracias a todos por su atención. Con esto concluye la actualización de la ICANN sobre planificación y presupuestos, y les invito a todos para que se queden a la sesión de networking social.

planificación de la ICANN

GULTEN TEPE:

Manal, disculpas.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]